

1. Une grande exposition en décembre à la Faïencerie

L'Association pour la mémoire ouvrière et industrielle du Bassin Creillois (A MOI) a un grand projet pour la fin de l'année : organiser une exposition. Elle aura lieu au théâtre de la Faïencerie à Creil du 4 au 22 décembre, et aura pour thème : le patrimoine industriel du bassin Creillois et les écomusées de l'Oise.

Musée de la Nacre à Méru, Musée de la Brosserie à Saint-Félix, Musée de la Poterie à la Chapelle-aux Pots, etc..., les écomusées sont nombreux dans le département, mais pas toujours très bien connus. L'exposition a pour but de présenter d'une manière attrayante cet ensemble très riche, dans lequel s'insère notre projet d'écomusée du patrimoine industriel du bassin Creillois.

Notre association profitera de cette manifestation pour faire le bilan de ce qu'elle a réalisé depuis sa création à la fin de l'an passé et pour présenter ses objectifs. A ce propos,

nous préparons des panneaux sur l'ancienne usine Fichet, près du pont en Y à Creil, dont la ville vient d'acquérir les locaux, dans lesquels nous souhaitons installer l'écomusée du bassin Creillois.

Les choses sont déjà bien avancées. Philippe Dereuder, Directeur de la Faïencerie à Creil, est d'accord pour nous prêter la salle du premier étage. Laurent Girousse, Directeur des écomusées des Pays d'Oise est d'accord pour nous prêter du matériel d'exposition. Mais il reste tout de même beaucoup à faire. Nous souhaitons, par exemple, donner la parole à la mémoire ouvrière. Recueillir des témoignages sur les sites industriels du Bassin Creillois et les présenter dans le cadre de cette manifestation.

Témoignages, mais aussi idées et coups de main seront les bienvenus !

2. Les conférences disponibles

Les conférences de Jean-Pierre BESSE sur les Forges de Montataire et sur le passé industriel du Bassin Creillois, feront l'objet d'une édition. Les textes réunis en brochure

seront vendus (l'association ne peut pas vivre qu'avec l'argent des cotisations), en décembre au moment de l'exposition. D'ici là, nous en organiserons sans doute une troisième.

3. Le trafic au musée de la mémoire

Le dernier trafic sorti des chaînes de montage de Chausson et offert à la Ville de Montataire, sera-t-il exposé dans le futur écomusée de la mémoire ouvrière et industrielle du Bassin Creillois ? C'est en tout cas, ce que nous a laissé entendre Jean-Pierre BOSINO, Maire de Montataire.

Les dons ou leurs promesses commencent à affluer en direction de notre association.

On nous a donné des tuiles métalliques fabriquées chez Usinor et du matériel

d'imprimerie. On nous a promis un tour, une perceuse, une presse mécanique, des vieux coffres-forts Fichet. On nous promet encore des photos, des feuilles de paie, des articles de presse, des costumes de travail...

Ne jetez plus les traces de la mémoire ouvrière et industrielle du Bassin Creillois. L'association souhaite les réunir, les conserver, les préserver, pour les présenter au public le plus large possible.

4. L'Association au travail

L'Association travaille régulièrement. Pour cela elle se réunit en commission. Il y en a quatre : Commission Ecomusée (Responsable Jean

Libert) ; Communication (Michel Maertens) ; Histoire (Jean-Pierre Besse) ; Exposition (Michel CREON).

5 Un numéro pour nous joindre

Pour toutes démarches (commissions, dons, idées, suggestions, alertes, critiques, renseignement, etc...) Joignez rapidement l'Association en appelant :

Michel CREON : 23 Rue Raoul Dédicourt 60160 MONTATAIRE Tél. Fax : 03.44.27.49.89